

den Kopf.

Es sind nun bald zwei Jahre her, dass ich Ihnen, Herr Professor, zum ersten Mal begegnete. Es waren gute Jahre, trotz mancher nicht leichten Stunden. Heute, mein Herr, möchte ich Ihnen noch einmal danken für alles, was ich Gutes durch Sie empfangen habe. Als ich mich der Bitte um Karles Taufe zu Ihnen hörte, kamte ich nicht ahnen, wieviel gute Freude und diese L. nicht bringen würde.

Ich habe wohl nach wie etwas gefaßt, was mir selbst so erschrecklich war, aber auch nach wie etwas, was mich sehr beruhigt und so gefreut hätte. Ich hätte mich nun mit der Hoffnung, dass neuer Theologe nach der heissen Karl Barth (die sich glücklicherweise nicht trennen lassen!) ganz aus meinem Gesichtskreis verschwinden wird, dass ich weiter vom Themen lernen darf u. dass ich weiter hören werde, wie es Ihnen und den Ihren geht. —

Für Ihre Kirche aus Heiland heralichen Dank. Sie hat mich gefreut und allerlei Lehren gegeben in mir wachgeufen! Holló sagte mir, dass ich das „Bleib“ haben sollte. Keine hat es mir zwar nach voreinholten, aber für die Vorfahre auf das schon sehr erwartete Buch kann ich Ihnen doch heute schon danken.

Leben Sie wohl, Herr Professor. Sie wissen, dass mir die Ihnen die Kirche entzückend begegnet ist. Das vergesse ich nicht. —

mit vielen guten Wünschen

Ihre

herr Leopold

J. 23. 6. 35.

Verehrter, lieber Herr Professor!

Nun ist also die Entscheidung da - und ich gehe mir  
hinaus, mich darüber zu freuen! Ich habe es in der letzten  
Zeit nicht mehr fertig gebracht, Ihnen eine weitere Tätig-  
keit in Deutschland erstaunlich zu wünschen. Natürlich  
wenn es wieder Erwartungen unter klaren Bedingungen  
möglich gewesen wäre, sich auch mit vielen anderen  
<sup>hätte</sup> sehr gefreut. Aber so - nun! Ihrer theologischen Arbeit  
musste endlich wieder Raum u. Ruhe werden, ob  
innerhalb Deutschlands oder ausserhalb kann ich  
für so wichtig nicht halten. Daraum habe ich Ihnen  
vor allem eine rasche u. eindeutige Entscheidung gewünscht  
u. glaube nun, wo Sie da ist, dass Sie so auch gut <sup>(relative!)</sup> ist.  
Dass Ihnen weitere Verhandlungen u. damit eventuell  
Krisenstandnisse erspart sind, freut mich. Da hatte  
ich jetzt noch einiges gefürchtet.

Dass, ganz abgesehen von der nicht freien Freiheit einer  
der Missionen der konservativen Zustände, mein Freuen  
aus sehr egoistischen Motiven nicht ungerecht ist, werden  
Sie mir hoffentlich nicht verdanken. Ich glaubte mich damit  
abgefunden zu haben, dass Sie und die Ihren von hier  
fortgehen. Nun, wo es bisher ist, will's mir doch schwein sie